



# Déclaration Liminaire UNSA

Paris, le 13 juin 2023

Bonjour à tous,

Madame la Directrice Générale,

Nous nous retrouvons aujourd'hui pour ce premier CSA Alimentation de la mandature. Cette instance est nécessaire au vu des enjeux de nos missions : sécurité sanitaire de l'alimentation, protection animale et végétale, contrôle aux frontières et inspection en abattoir pour n'en citer que quelques-unes.

Les nombreuses crises de ces dernières années ont profondément marqué les services et l'opinion publique (nous adressons à ce titre un message de soutien aux agents du Gers et des Pyrénées Atlantiques). Ces crises conduisent parfois à des changements pour une meilleure gestion des politiques de notre ministère. La Police Sanitaire Unique que nous allons évoquer aujourd'hui en est un parfait exemple.

Cependant, si ces modifications dans nos organisations pour mieux gérer les crises sont nécessaires, la partie prévention de nos missions doit rester au cœur de nos métiers. C'est ainsi que nous pourrions éviter de faire prendre des risques à la population. Hors, pour ceci, le ministère doit doter nos services de moyens suffisants pour assurer nos missions. Vous n'êtes pas sans savoir, Madame la Directrice Générale, que les agents sont épuisés de ces gestions de crise, notamment l'IAHP ; pas seulement ceux qui travaillent directement dans les services de Santé et Protection Animale mais également toutes celles et ceux qui travaillent dans ces structures et dont la charge de travail a augmenté pour compenser la mobilisation nécessaire.

De même, dans les services Sécurité Sanitaire de l'Alimentation, l'inquiétude monte avec non seulement une augmentation des contrôles mais de nouveaux périmètres à intégrer et des formations qui à ce jour sont loin d'être suffisantes.

Notre ministère doit également doter les agents de formations pour maintenir les compétences qui risquent de nous échapper dans le cadre des délégations. Nous rejoignons ici la demande de la CFDT d'une mission CGAAER sur les délégations. Il nous faut donc aujourd'hui trouver les solutions pour assurer l'attractivité de nos métiers, pour pouvoir réaliser nos missions dans les meilleures conditions, pour maintenir nos compétences et pour continuer à trouver du sens à nos missions.

Nous vous remercions.